

Las renovaciones de permisos y las cuestiones laborales fueron las peticiones más frecuentes

Los trece CITE de Comisiones Obreras en la región atendieron durante el año 2006 más de 40.000 consultas de trabajadores extranjeros

Antonio M. Sánchez

Los trece Centros de Información al Trabajador Extranjero (CITE) con los que Comisiones Obreras presta atención a los inmigrantes en Castilla-La Mancha atendieron durante el año 2006 un total de 34.791 consultas personales, a las que hay que sumar un número de consultas telefónicas cercano a las 6.600. Es decir, los servicios de información sociolaboral y legal para extranjeros del sindicato han atendido más de 40.000 consultas durante el año, lo que supone un sostenido incremento de las personas que demandan nuestro apoyo.

Toledo, que tiene centros en la capital, en Talavera de la Reina y en Illescas-Torrijos, ha sido la provincia en la que los CITE han atendido un mayor número de esas 40.000 consultas, un éxito que tiene varias causas: la alta calidad del servicio prestado, la ubicación de la Delegación del Gobierno de Castilla-La Mancha en la capital (por lo que muchos recursos tienen que tramitarse desde el CITE toledano) y la gran cantidad de inmigrantes empadronados (más de un tercio de los 126.000 extranjeros residentes en la región).

En el resto de las provincias de la región, CC.OO. cuenta con CITE en las localidades de Albacete, Almansa y Hellín (provincia de Albacete); Ciudad Real, Valdepeñas-Puertollano y Tomelloso (Ciudad Real), Cuenca y Las Pedroñeras (Cuenca) y Azuqueca de Henares y Guadalajara (Guadalajara).

Proceso de regularización

El trabajo de los CITE de las cinco provincias de Castilla-La Mancha durante el año 2006 ha recogido los frutos sembrados durante el agitado, laborioso y complejo año anterior, durante el cual, recordemos, se desarrolló un proceso extraordinario de regularización que concedió 'papeles' a cerca de 25.000 trabajadores extranjeros en nuestra Comunidad Autónoma.

Las consecuencias principales del proceso normalizador en el trabajo de atención a los inmigrantes en nuestros CITE fueron principalmente dos. La primera fue la enorme divulgación del servicio y el incremento de la confianza de los extranjeros en él, fruto de la calidad y proximidad de la atención prestada en los meses de la normalización (febrero a mayo de 2005). La segunda, de carácter más técnico, es el gran número de renovaciones de permisos iniciales de residencia y trabajo que se han tramitado este año desde los centros (renovaciones que se aceleraron a mediados de año) y el crecimiento constante de las consultas propiamente laborales y, por ende, de la vinculación cada vez más estrecha entre CITE, federaciones y Asesoría Jurídica.

Esto es, se ha dado un nuevo paso en la colaboración de las federaciones y ramas, las asesorías jurídicas y las secretarías de Organización y General Provinciales en temas de extranjería, tanto que en año y



Sobre estas líneas, la responsable del CITE en Albacete, Ana Montero, atendiendo a uno de los inmigrantes que cada día acuden a este Centro de Información en busca de asesoramiento

Perfiles de los usuarios de los centros en las cinco provincias

Albacete

Los tres CITE de la provincia (capital, Hellín y Almansa) atendieron durante 2006 las consultas de una población muy joven, ocupada preferentemente en el sector agrícola y mayoritariamente latinoamericana (casi la mitad de consultas fue realizada por bolivianos y ecuatorianos).

Ciudad Real

Con CITE en la capital, Tomelloso y Valdepeñas, en la provincia ciudadrealeña predominan los hombres empleados en el sector agrícola y en la construcción, sobre todo los rumanos y marroquíes, seguidos de ecuatorianos.

Cuenca

Los rumanos han sido los que más han frecuentado los CITE conquenses (capital y Las Pedroñeras), en los que hay que destacar también la juventud de los usuarios: la práctica totalidad pertenecía al segmento de edad de entre 18 y 45 años.

Guadalajara

Los marroquíes, seguidos de ecuatorianos, rumanos y colombianos, han predominado en esta provincia caracterizada por una mayor afluencia de mujeres y, relativamente, de adultos maduros (pese a que los jóvenes predominen) a los CITE de la capital y Azuqueca.

Toledo

La provincia toledana es la que ha registrado, con diferencia, un mayor número de consultas, que han sido de población muy joven, mayoritariamente de marroquíes y ecuatorianos en los CITE de la capital e Illescas, y de rumanos en Talavera.

medio se ha duplicado la afiliación de trabajadores extranjeros a Comisiones Obreras, uno de los mejores indicadores de 'normalización' del trato y de la integración de la inmigración en la Sociedad Civil, en este caso en la acción sindical.

Peticiones más frecuentes

Además del crecimiento de los trámites de renovaciones de autorizaciones de trabajo y de las consultas laborales, los Centros de Información al Trabajador Extranjero han tramitado numerosas reagrupaciones familiares y solicitudes de autorizaciones de residencia por arraigo, sobre todo social.

Otra de las tareas de los técnicos CITE durante el año, sobre todo en los últimos meses de 2006, consistió en la atención a las novedades que se iban produciendo con respecto a la entonces inminente entrada de Rumanía y Bulgaria en la Unión Europea. La afluencia de rumanos y búlgaros a los centros se aceleró, por lo que hubo que prestar asesoramiento en momentos de gran confusión e incertidumbre sobre la regulación de la entrada de tales ciudadanos en la UE.

Finalmente, el Gobierno español estableció una moratoria laboral de dos años que limita el movimiento de trabajadores rumanos y búlgaros, que tendrán a efectos de la contratación por cuenta ajena parecidas limitaciones que los ciudadanos extracomunitarios. De hecho, una de las tareas más importantes de los técnicos CITE durante estos dos primeros meses de 2007 ha consistido en la celebración de asambleas y ruedas de prensa para explicar los detalles de la moratoria.